

## **GOBERNANZA GLOBAL**

## → ANTECEDENTES

Nuestro mundo enfrenta amenazas existenciales, pero la comunidad global está más dividida que en cualquier otro momento de los últimos 75 años. Necesitamos un sistema multilateral revitalizado, basado en los principios establecidos en la Carta de las Naciones Unidas, que esté preparado para enfrentar los desafíos actuales y emergentes. La Cumbre del futuro debe garantizar que la cooperación multilateral sea apta para el futuro: preparada para enfrentar las amenazas políticas, económicas, ambientales y tecnológicas de hoy y aprovechar las oportunidades del mañana.

## → DESTACADOS

LAS **COOPERACIÓN HERRAMIENTAS** DE INTERNACIONAL creadas por líderes visionarios después de la Segunda Guerra Mundial son organizaciones multilaterales como las Naciones Unidas, el Banco Mundial y el FMI. En el mundo multipolar actual, estas instituciones enfrentan dificultades. Sin embargo, son las únicas herramientas universalmente representativas que tiene el mundo. Deben ser protegidas, pero necesitan reformas. Necesitan a los líderes con visión de futuro de hoy para hacerlas aptas para los desafíos que estamos enfrentando y los que enfrentarán las generaciones futuras.

ÓRGANOS DE LA ONU: Unas Naciones Unidas más fuertes. con mecanismos de gobernanza equilibrados y representativos, es vital para un mundo que enfrenta una miríada de desafíos complejos. Se deben realizar esfuerzos colectivos para reformar el Consejo de Seguridad en línea con las realidades geopolíticas de hoy, revitalizar la Asamblea General, para potenciar los roles de la Comisión de Consolidación de la Paz y la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer, y para fortalecer el mecanismo de derechos humanos de la ONU.

CRISIS GLOBALES: Las complejas y recientes crisis globales han adquirido características nuevas y preocupantes -están más interconectadas y son más peligrosas, y tienen impactos más globales. Los mecanismos de respuesta a las crisis existentes son demasiado fragmentados y sectoriales para permitirnos responder de manera coherente y eficaz a las conmociones globales con un impacto simultáneo en múltiples sectores. Debemos tomar un enfoque diferente -un enfoque multidisciplinario y de múltiples partes interesadas que nos permita responder mejor a futuras crisis globales complejas. Una respuesta internacional mejorada a las crisis globales de escala y gravedad significativas podría implicar el desarrollo de





protocolos para una Plataforma de Emergencia de todo el sistema con periodo determinado que se active en crisis específicas y brinde una respuesta coherente, coordinada y multidimensional, pero que no interfiera con los mandatos o la soberanía existentes.

MÁS ALLÁ DEL PBI: Desde hace tiempo se ha reconocido que necesitamos indicadores más precisos y completos que midan el desarrollo sostenible para respaldar la elaboración de políticas nacionales e internacionales. En particular, en lo que respecta a la financiación para el desarrollo, son esenciales los esfuerzos avanzados para elaborar indicadores de progreso en materia de desarrollo sostenible más allá del PBI (teniendo en cuenta a las personas, el planeta y el futuro) así como una base ampliada sobre la cual determinar el acceso a la financiación concesional para el desarrollo.

ARQUITECTURA FINANCIERA INTERNACIONAL: Un sistema de gobernanza global más eficaz también requiere un sistema financiero global reformado. En nuestro mundo altamente interconectado, los impactos provocados por las crisis financieras y económicas, los conflictos, los desastres naturales y los brotes de enfermedades se propagan rápidamente, afectando desproporcionadamente a los países pobres. Una arquitectura financiera internacional reformada debe responder a las necesidades actuales de los países más pobres del mundo.

LA ACTUAL arquitectura financiera internacional se diseñó en 1945, después de la Segunda Guerra Mundial, cuando la mayoría de los países que más debían beneficiarse de ella aún no eran independientes. Dada la culminación de las crisis recientes –desde la COVID hasta los conflictos y el cambio climático–, el sistema está atravesando una

prueba de estrés de proporciones históricas - y no ha podido apoyar efectivamente a los países, especialmente a los países en desarrollo, en este momento de dificultad.

EL SECRETARIO GENERAL ha pedido un nuevo momento Bretton Woods. Para rediseñar la arquitectura financiera internacional con el fin de apoyar la implementación de los ODS y abordar la crisis climática, necesitamos una reforma ambiciosa, comenzando con una gobernanza económica mundial más inclusiva, representativa y más eficaz, e incluyendo mecanismos de liquidación de la deuda más eficaces y una cooperación fiscal internacional que beneficie a todos los países.

sostenibilidad de las actividades en el espacio ultraterrestre es otra área que requiere una robusta estructura de gobernanza global que garantice que se compartan los beneficios del espacio, mientras que se mitigan los riesgos. El tráfico satelital es indicativo del cambio en las actividades en el espacio exterior: entre 1957-2012, un promedio de 150 satélites se lanzó anualmente al espacio ultraterrestre; en 2022, esa cifra aumentó a casi 2,500.

**EXPLORACIÓN ESPACIAL**, la ciencia y tecnología ofrecen herramientas indispensables para soluciones de desarrollo a largo plazo y el logro de los ODS, pero también conllevan grandes riesgos. Desde la sostenibilidad espacial, que abarca el tráfico espacial y la eliminación de desechos, hasta un acuerdo internacional sobre el uso comercial del espacio y la prevención de una carrera armamentista, hay una serie de desafíos que deben mitigarse.